

VALDERROBRES



Pese a ser uno de los edificios más antiguos de Valderrobres, esta imponente construcción situada a los pies del castillo es también uno de los que más ha sido transformado por el paso del tiempo.

Los primeros documentos que lo mencionan datan del siglo XVI, pero es muy posible que estuviera en pie desde principios del XV.

Su función original era la de servir como sede para la recaudación de impuestos. Pertenecía, al igual que el castillo, al arzobispo de Zaragoza. Esta relación con el castillo dio lugar a ciertas peculiaridades en su construcción, como el hecho de estar la planta baja adosada a la montaña y tener un túnel de comunicación, posiblemente secreto, para llegar hasta el mismo castillo.

En el mismo edificio que el "Palau" aunque probablemente diferenciado, se encontraba el antiguo hospital. Una suerte de albergue para pobres propiedad de la iglesia que estuvo funcionando en estas dependencias desde el siglo XVI hasta el XIX, cuando por causa de la desamortización pasa a manos del Ayuntamiento perdiendo progresivamente dicha función.

Con el paso del tiempo y ya entrado el siglo XX, el edificio alberga las escuelas municipales durante varias décadas y después pasa a ser almacén municipal. Hoy en día lo que fue el edificio de "el Palau" es en buena parte propiedad privada y el resto, de propiedad municipal está destinado a fines culturales.

Ficha técnica:

Siglo XVI (documentos) pero probablemente del siglo XV
Sede para la recaudación de impuestos
Conectado con el castillo
Albergo el antiguo hospital, las escuelas municipales, el almacén municipal